

Presentación

Aportes, Revista de la Facultad de Economía, BUAP, Año XII, Número 35, Mayo - Agosto de 2007

En este número de nuestra Revista, estamos ofreciendo a los lectores un total de siete artículos, cuatro de ellos en la sección principal y los tres restantes en la sección *Foro Económico*.

En el primer artículo de la sección *Aportes*, de Fernando Chávez y Lizbeth Leyva, se revisa el comportamiento de las exportaciones de México y de China al mercado estadounidense, centrando la atención en la competencia entre esos dos países en dicho mercado y el proceso de desplazamiento paulatino al que allí se están viendo sometidos los productos mexicanos por su pérdida de competitividad frente a las exportaciones chinas.

El siguiente artículo, de Javier Martínez y Gerald Destinobles, a partir del modelo teórico del capital humano, desarrollado por Gary Becker revisa el impacto del capital humano sobre la distribución del ingreso, para lo cual se trabaja con cifras referidas a educación y desigualdad del periodo 1960-2000 para 107 países, identificando la relación positiva existente entre incremento de la educación y reducción de la desigualdad, y las condiciones que deben cumplirse para que se dé dicha relación.

El tercer artículo, de Ma. Luisa Quintero, Carlos Fonseca y José Luis Romo, revisa las concepciones actuales sobre la calidad de vida y la relación entre ésta y el medio ambiente, destacando las relaciones de interdependencia y multicasualidad entre los procesos sociales y los ecológicos, así como los obstáculos que la degradación ambiental supone para mejorar la calidad de vida y la pertinencia de aplicar un modelo transdisciplinario en la educación ambiental.

En el último artículo de la sección *Aportes*, María Eugenia Martínez analiza la situación del trabajo y la educación en Puebla, identificando los principales rasgos y problemas presentes en esa situación así como el contexto en que ellos se desenvuelven, revisando críticamente las explicaciones oficiales sobre el tema y las ideas que subyacen en dichas explicaciones, y argumentando la necesidad de construir explicaciones alternativas.

En la Sección *Foro Económico*, en el primero, se presenta un balance del crecimiento económico ocurrido en México durante el sexenio de Vicente Fox, destacando lo escaso de ese crecimiento y lo lejos que él estuvo de permitir mayores

niveles de bienestar. En el segundo artículo, se aplica un modelo para revisar la relación existente entre nivel educativo y comportamiento salarial en Ciudad Juárez para el periodo 1987-1998, identificando el vínculo existente entre dichas y sugiriendo otras que además de la educación pueden estar incidiendo en el comportamiento salarial. En el tercer artículo, se analiza la localización de la industria manufacturera en los Estados de la frontera norte de México, calculando un índice de concentración industrial e identificando la importancia relativa de los factores endó-

genos y de los elementos aleatorios en dicha localización.

En la sección *Reseñas*, se presenta un comentario del libro *Transporte Urbano en Latinoamérica y el Caribe*, en tanto que en la sección *Anexos*, se ofrecen el Resumen Ejecutivo de dos documentos recientes: del Estudio Económico y Social Mundial 2007 del Departamento de Asuntos Económicos y Sociales de la ONU, que tiene como tema *El desarrollo en un mundo que envejece*; y, del Informe sobre Desarrollo Humano 2006-2007 para México, cuyo tema principal es *Migración y Desarrollo Humano*.

El Director